
Deux organismes valorisant les plantes médicinales de La Réunion

APLAMEDOM



- 1ère association ethnopharmacologique de l'île de La Réunion situé à Sainte Clotilde.
- Origine du réseau des associations des **Plantes Aromatisées et Médicinales (PAM)**.
- A permis les premières inscriptions des PAM de La Réunion la Pharmacopée Française, en 2012.
- Aplamédوم Réunion est une association pluridisciplinaire administrée par des bénévoles du milieu médical, universitaire, industriel et agricole.

Objectifs

- Approfondir les connaissances sur les PAM de Réunion et de la zone Océan Indien.
- Recenser et évaluer scientifiquement les usages traditionnels de PAM.
- Valoriser et développer les ressources endogènes et développer durablement ce secteur d'activité.
- Sensibiliser sur l'utilisation des Plantes médicinales sur la préservation de la biodiversité.

Actions (d'intérêt général) :

- Recherche sur les plantes de la pharmacopée traditionnelle en collaboration avec la CYROI, université de La Réunion.
- Accompagnement des projets valorisant les ressources végétales locales.

- Formations sur les : connaissances, utilisations, pratiques traditionnelles populaires, la toxicité de ces plantes.
- Éducation à l'environnement et au développement durable autour de la biodiversité et du patrimoine l'utilisation des Plantes Aromatiques et Médicinales (projet pédagogique Zerbaz Pei, expositions, animations).
- Participation a des Colloques Internationaux, animations d'ateliers, organisations de conférences, publications. . .
- Organise le concours Zerbaz Péi chaque année(en est à sa 16ème édition).
- Sensibiliser sur l'utilisation des Plantes médicinales sur la préservation de la biodiversité.



Cette association se concentre sur l'utilisation des plantes médicinales de régions spécifiques, en raison de la richesse de la biodiversité de ces endroits. La Réunion, étant une île française de l'océan Indien, est connue pour sa diversité botanique, y compris de nombreuses plantes aux propriétés médicinales. L'Aplamédوم est une association relativement récente ou peu connue. Cependant, vous pouvez trouver des informations à jour sur leur site web officiel, dans des publications locales, ou peut-être à travers des communautés en ligne qui se concentrent sur les plantes médicinales, la phytothérapie, ou La Réunion en général. Vous pouvez également contacter directement l'association pour obtenir des informations plus détaillées sur leurs activités et leurs

produits. Cette association a pour but de valoriser les plantes médicinales de La Réunion, quelques plantes étudiées ont été inscrites à la pharmacopée Française, elles sont consultables sur ce lien : [Plantes médicinales inscrites à la Pharmacopée Française](#)

PAT ZERBAZ



PAT ZERBAZ est une société civile d'exploitation agricole (SCEA). Elle est créée en décembre 2015 dans le Sud de l'île, plus précisément à Saint-Pierre. Elle est filiale de la société Plant Advanced Technologies PAT SA. Elle a pour but de promouvoir les plantes médicinales de La Réunion. Mais elle les utilise également afin d'en étudier les racines. Elle travaille aussi sur une grande variété de plantes à la demande de la pharmacie, cosmétique et de l'agrochimie à La Réunion. Le 31 août 2022, la Région Réunion a démarré un nouveau plan de croissance économique, « le schéma régional de développement économique d'internationalisation et d'innovation » (SRDEII) nommé « La nouvelle économie ».

La Présidente du conseil régional de La Réunion, Mme Huguette BELLO a débuté son action à travers trois visites de terrain. C'est ainsi qu'elle a vu PAT Zerbaz et elle a rencontré Henri BEAUDEMOULIN. Celui-ci a pu partager les réalisations ainsi que les nouvelles innovations qui se trouvent dans les serres de PAT Zerbaz.

En préservant le patrimoine naturel, cette société joue un rôle important à la croissance économique de la branche « Plantes Aromatiques et Médicinales réunionnaises » en donnant des issues inestimables en plus avec l'aide des collaborations industrielles en avant déjà bien établies dans les secteurs de la

cosmétique, la pharmaceutique et l'agrochimie sur le plan national et international. Zerbaz qui signifie « plantes médicinales ». Cette société met en avant la faune et la flore exceptionnelle présentes sur ce département français : qui est inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO. La Réunion est connue comme un « hot spot » de biodiversité. Son taux d'endémisme atteint près de 46%. Leur principe d'analyse est simple. Elle se fait grâce à l'extraction de principes actifs qui sont présents dans les racines des plantes endémiques de La Réunion. Ces analyses se font dans une serre sous haute protection par 5 scientifiques de la société. Elle vend des prestations de développement à divers partenaires des secteurs de la cosmétique, de la pharmacie et de l'agrochimie.

PAT ZERBAZ a donc pour but de valoriser un maximum les substances naturelles. Ces substances sont issues de la faune endémique et exotique de notre île.

Aux vues d'efficacité remarquables, PAT Zerbaz a pu obtenir un soutien financier de l'Union européenne et du conseil régional. Afin de s'équiper d'une serre de 2200 m², d'un laboratoire et de recruter ses premiers collaborateurs pour approfondir ces recherches. À l'intérieur de cette serre, les plantes sont cultivées en aéroponie (forme de culture hors-sol) et nourries par brumisation. Les racines sont donc accessibles et récoltées deux ou trois fois dans l'année.

Sources

- <https://aplamedom.org/>
- <https://www.plantadvanced.com/societes-externes/pat-zerbaz>

Auteurs : CARCANY J., BEGUE R., GRONDIN M.M., GRONDIN M.,